

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 116/Martes 14 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [EE.UU., la crisis contra Obama. \(Rebelión\).](#)
- [Nuevo centro del conflicto geopolítico regional. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Presentan hoy diario inédito del Che en la Sierra Maestra. EFE/AFP](#)
- [Destacan visita del Viceprimer Ministro de Vietnam. EFE/XIN](#)
- [Reafirman proseguir la lucha por los Cinco en el III Encuentro Internacional Juvenil de Solidaridad. PL](#)
- [Respaldo ruso a causa de antiterroristas cubanos. PL](#)
- [Colaboran Cuba y Venezuela en creación de escuela secundaria en campamento de refugiados saharauis. EFE](#)
- [Declaraciones de funcionario de la Embajada de Cuba en México acerca del intercambio comercial. NOTIMEX](#)

- [Alude a la producción petrolera. REUTERS](#)
- [Detienen en Colombia y Panamá a inmigrantes ilegales cubanos. EFE/ANSA](#)
- ["Universidades y clase dirigente de EE.UU. son objetivo del espionaje cubano". EFE](#)
- [Ballet Nacional de Cuba actuará en julio en Brasil. EFE](#)
- [Danny Glover pide una "nueva esperanza" para afrodescendientes. AFP](#)
- [Entrevista la agencia a Carlos Varela en Miami. AP](#)
- [Refiérese Federación Cubana de Fútbol al exjugador brasileño Sócrates. ANSA](#)
- [Deserta futbolista durante la Copa de Oro. AP](#)

DEL MUNDO

- [Zelaya trata con seguidores la importancia de la Constituyente. EFE](#)
- [Confía Colombia en que Congreso estadounidense apruebe TLC. AP](#)
- [Humala visitará EE.UU. y Francia antes de asumir la presidencia. AP](#)
- [EE.UU. necesita acciones de estímulo para evitar "década perdida", dice exsecretario del Tesoro. XINHUA](#)
- [Newt Gingrich intenta reanimar su campaña a Presidencia estadounidense. EFE](#)
- [Diario: EE.UU. impulsa "redes en la sombras" para ayudar a disidentes. DPA](#)
- [Insta Hillary Clinton a África que abandone a Gadafi. REUTERS](#)
- [Ratifica Gadafi que permanecerá en Libia. ANSA](#)
- ["Carrera para suceder a Strauss-Kahn llega a directorio ejecutivo del FMI". AFP](#)
- [Ministros de Finanzas europeos se reúnen hoy en Bruselas. EFE](#)
- [Advierten que España lo pasará "muy mal" si incumple el déficit. EFE](#)
- [Netanyahu insta a Abbas a reconocer el Estado israelí para lograr la paz. EFE](#)
- [Fracasa diálogo entre oposición y vicepresidente yemení. REUTERS](#)
- ["Vietnam exhibe a China su poderío militar en medio de clima de tensión". EFE](#)
- [Difunden por Internet documentos secretos sobre guerra de Vietnam. NOTIMEX](#)

REBELIÓN (Versión digital)

13 de junio de 2011

ESPAÑA

EE.UU., LA CRISIS CONTRA OBAMA

Salvador González Briceño
Alainet

Con la economía, el presidente de Estados Unidos (EU), Barack Obama, no da pie con bola. Y si con esa carta de presentación llegara hasta las elecciones del 6 de noviembre de 2012 en búsqueda de la reelección, entonces estará perdido. Pero, ciertamente, no es únicamente responsabilidad del presidente Obama, como tampoco de los

directores de la Reserva Federal (FED) en dicho país, ahora Ben Bernanke y antes Alan Greenspan, como en su momento —enero de 2011— fueron señalados culpables por el dedo flamígero de la “Comisión Investigadora de la Crisis Financiera” de EU, creada ex profeso.

No. La crisis de la economía estadounidense es de carácter estructural, y no saldrá sólo con la recuperación del empleo o el repunte del sector inmobiliario, porción del mercado en donde apareció la burbuja financiera en 2007 que luego estallaría en 2008 y devendría como el mayor indicador de la debacle. O sea, que no se gestó por una mala decisión, como se criticó a Greenspan, cuando “permitió que se expandiera la burbuja inflacionaria más allá de los límites de lo plausible” —y por eso será recordado el hombre—, o porque Bernanke no supo ver “lo que se nos venía encima”, dictó la citada Comisión. Pero nada más corto de visión que eso. Porque la economía, todavía más fuerte del mundo, la estadounidense, arrastra problemas que ya la colocan en los límites de operatividad en muchos terrenos. Es decir, que la economía sigue en crisis, tan profunda que es catalogada como la peor desde la gran recesión de los años 20 del siglo XX, 1929-30. No sólo en los sectores mencionados, el de la falta de empleo y el de construcción de vivienda. Y, por lo tanto, no saldrá pronto de la crisis en la que se encuentra, porque los baches que tiene al frente todavía son muchos.

Por lo pronto, no podría ser de otra manera, la propia FED se justifica. Y es el mismo Bernanke quien ayer dijo que “la economía se está recuperando a un paso “moderado”, saliendo de la “peor crisis financiera y la más grave caída en el sector de la vivienda desde la Gran Depresión”. En otras palabras, “que el crecimiento económico de Estados Unidos en el año 2011 ha sido más lento de lo que se esperaba”. Los pretextos, desde luego —dijo—, pasan por “las interrupciones en las cadenas de distribución asociadas con el terremoto y el tsunami en Japón”. De la mano del alza de “los precios de muchos bienes (que) han subido durante el año pasado, lo que resultó en considerables aumentos de los precios al consumidor en alimentos, gasolina y otros productos energéticos”.

Será tras la “moderación” en los meses venideros de los efectos del desastre japonés en la producción manufacturera y en los precios de la gasolina, que hacia la segunda mitad del año el crecimiento cobre vigor. Con tamaña moderación avanza el crecimiento, porque “todavía es desigual en los distintos sectores y demasiado lenta para los millones de trabajadores estadounidenses desempleados y subempleados”, asintió Bernanke. Es decir, que el desempleo sigue como muestra de la complicada situación, porque la tasa de los desocupados sigue siendo del 9.1 por ciento, al igual que en abril pasado.

Del mismo modo, en la industria de la construcción y en el sector de la vivienda siguen los problemas. De ahí que el titular de la FED solicite al Congreso de EU que busque soluciones a largo plazo a los problemas fiscales del país. Dicho con pocas palabras, “aunque la economía avanza en la dirección correcta, todavía está produciendo a niveles muy por debajo de su potencial. En consecuencia, todavía se necesitan políticas monetarias que sean acomodaticias”, tarea que le compete a la Reserva Federal que él encabeza.

Lo cierto es que el director de la FED, Ben Bernanke, asume con tamaños términos de “moderación”, el pronóstico de la economía de EU. Porque, basándose en el informe Beige Book de la propia institución que él represente y fue publicado un día antes, el pasado miércoles, no asume que más bien hay una “desaceleración” en el ritmo de crecimiento y preocupación por el aumento de las materias primas procedentes de Japón. Una situación descrita que más bien corrobora la desaceleración, tal y cual apuntaban los diversos indicadores desde hace algunas semanas. Baste recordar que el informe Libro Beige de la FED, impactó a los mercados agudizando las caídas en los indicadores de Wall Street.

Por tanto, y más allá de la visión de los estadounidenses, resulta claro que además de la economía de EU, la zona euro y Japón —que contribuyen con el 50 por ciento del PIB mundial [ver El Financiero de ayer]— padecen más que recuperación muestras de debilidad y en casi todos los casos signos recesivos todavía. En el caso de Japón que actualmente es la tercera [la segunda es la china luego de la estadounidense] en importancia y está en recesión, según el Fondo Monetario Internacional (FMI), tendrá una contracción del 0.7 por ciento en este 2011. Luego de variaciones del 3.7 hacia el último trimestre de 2010 y de 3.0 en el primero del 2011, acumuladas por problemas de abastecimiento de energía eléctrica e interrupción de algunas exportaciones.

En Europa, la confianza está depositada en Alemania. El propio Barack Obama se lo dijo recién a la primera ministra Angela Merkel, de visita oficial por ese país donde fue recibida con condecoraciones. Obama presionó a Merkel para apoyar a Grecia, porque una moratoria en los pagos de ese país podría arrebatar la crisis de los propios EU. Además, le dijo Obama a Merkel, Alemania es un aliado de EU. La visita reafirma los lazos “indispensables” entre los dos países, y como dijo Obama: “Alemania, en el corazón de Europa, es uno de nuestros más fuertes aliados”. Y agregó: “Uno de mis socios globales más cercanos”.

Pero mientras EU volteea hacia afuera, los problemas son internos. Los problemas son variados. Un ejemplo: ayer los legisladores estadounidenses discutieron como lograr un acuerdo para la reestructuración de la deuda que permita al gobierno seguir pidiendo prestado. La salida está en los impuestos que irán al alza si se avala. Porque se sigue presionando al Congreso para que el nivel de endeudamiento se eleve hasta los 14.0 billones de dólares antes del límite de pago del 2 de agosto. Pero también los legisladores quieren el compromiso del gobierno de recortar los gastos.

Y tanto demócratas como republicanos acordaron que EU necesita reducir su déficit en 4 billones de dólares durante la siguiente década. Pero echar a andar esa medida de manera más o menos urgentemente, le acarrearán a Obama impopularidad. Y eso posiblemente le complicará el asunto de su reelección; pero eso lo tiene complejo desde que perdió las intermedias frente al Tea Party.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

13 de junio de 2011

ESPAÑA

NUEVO CENTRO DEL CONFLICTO GEOPOLÍTICO REGIONAL

Raúl Zibechi*

Alai-amlatina

El triunfo de Ollanta Humala coloca al Perú en el ojo de una tormenta geopolítica entre el proyecto hegemonizado por Washington, la Alianza del Pacífico, y la UNASUR y el MERCOSUR donde Brasil juega un papel determinante.

Rose Likins, embajadora de Washington en Lima, jugó un activo papel en la campaña electoral a favor de Keiko Fujimori. Desde que fue nombrada en el cargo, en agosto de 2010, se mostró contraria a la candidatura de Humala y durante la campaña electoral para la segunda vuelta del 5 de junio, mantuvo reuniones privadas con grupos de la sociedad civil en las que apoyó sin matices a Keiko, según señala Jim Lobe (IPS, 6 de junio).

No es para menos. Perú es un país clave para el proyecto estadounidense de mantener una presencia hegemónica en la región andina, desde tres puntos de vista. Perú tiene una extensa frontera con Brasil, pero es además la frontera por donde fluye el río Amazonas y algunas importantes vías de comunicación, y es básicamente una frontera de selva. En segundo lugar, es la frontera más cercana a los estratégicos puertos del Pacífico, por los cuales fluye una parte importante del comercio exterior entre Brasil y Asia, o sea China. Se trata de las vías interoceánicas que componen la IIRSA (Integración de la Infraestructura Regional Suramericana), el proyecto de integración estratégico para la región y para el futuro de Brasil.

En tercer lugar, en Perú residen algunas importantes bases militares del Comando Sur que componen un amplio anillo que rodea a Brasil, desde el norte (Panamá y Colombia) hasta el sur (Paraguay). Sin el control sobre Perú, la estrategia militar del Pentágono está desarticulada y depende de lo que suceda en Colombia, país que queda rodeado de fronteras potencialmente hostiles.

Para Brasil es decisivo contar con un aliado en el sillón de Pizarro. Alan García fue esquivo a la hora de acompañar los principales proyectos de integración regional: la UNASUR, el Consejo de Defensa Suramericano y el Banco del Sur. Ahora Humala anuncia su deseo de convertir al Perú en "socio estratégico" de Brasil y piensa en ingresar al MERCOSUR. Las inversiones de Brasil en Perú crecen sin pausa y está prevista la construcción de cinco represas hidroeléctricas en el río Inambari, en el sur, con una inversión de 16 mil millones de dólares para inyectar electricidad a la economía brasileña en plena expansión. En suma, la llegada de Humala a la presidencia puede trastocar el esquema regional a favor de los proyectos de largo aliento de Brasil, aunque debe recordarse que Perú firmó un TLC con Estados Unidos, y otro con China, que limitan su margen de maniobra.

Como parte del reacomodo global y regional en curso, deben considerarse dos novedades mayores. La primera es la firma de la Alianza del Pacífico que integran México, Colombia, Chile y Perú. Creada hace apenas un mes, busca retomar la agenda de la fracasada ALCA, o sea la política de libre comercio de corte neoliberal. Como parte de ese vasto proyecto se puso en marcha, el 30 de mayo, el Mercado Integrado Latinoamericano (MILA) que integra las bolsas de Colombia, Perú y Chile.

Se trata de un proyecto ambicioso: los tres mercados bursátiles cuentan con el mayor número de empresas cotizantes de la región y conforman el tercero en volumen de negocios con 57 mil millones de dólares, detrás sólo de Brasil (645 mil millones de dólares) y México (89 mil millones). Las tres bolsas se encuentran entre las más dinámicas de la región sudamericana: Lima tuvo una rentabilidad de 63 por ciento en 2010, Santiago de 38 por ciento y Bogotá de 34 por ciento. Se trata básicamente de empresas no industriales. Por el lado de Perú cotizan mineras, sobre todo de cobre, por el lado de Colombia, petroleras y energía, y entre las chilenas predomina el sector financiero (fondos de pensiones) y el comercial.

Las dos iniciativas, MILA y Alianza del Pacífico, son la cara visible de la contraofensiva político-económica de Washington para reposicionarse en la región. La otra pata, la político-militar, está integrada por la IV Flota y el Comando Sur. Ambas son complementarias.

La segunda novedad viene de China. Un informe publicado en Asia Times (Antoaneta Becker, 9 de junio) sostiene que las revueltas populares en Medio Oriente y en el norte de África convencieron a China para reorientar el importante flujo de inversiones que tenía en ese continente hacia mercados donde existan "menores riesgos políticos". El nuevo plan quinquenal del Ministerio de Comercio de China establece que la estrategia de inversiones del país se orientará hacia Asia y los países emergentes. América Latina es uno de los focos posibles, donde la ya importante inversión china habrá de potenciarse.

El informe de Asia Times cita un estudio publicado en mayo por la Asia Society en New York, donde pronostica que para 2020 la inversión directa china en el exterior llegará a dos billones (millones de millones) de dólares, o sea el doble que toda la inversión directa del mundo en 2010. Ese año, la inversión directa de Estados Unidos fue de 300 mil millones de dólares. En 2009 la inversión directa china fue de 78 mil millones de dólares, y ya había trastocado los equilibrios globales.

Perú se encuentra ahora en el centro de esta disputa global y regional, en la que compiten Estados Unidos y China por la producción minera e hidrocarburífera, y Brasil y Estados Unidos por su posicionamiento geopolítico. Unos y otros se apoyarán en fuerzas internas, opuestas y poderosas: el empresariado conservador y fujimorista, blanco-mestizo, afincado en Lima; y la población andina, de matriz quechua, que vive en la sierra y resiste la minería. Manejar este polvorín será un desafío mayor para Ollanta Humala.

***Raúl Zibechi, periodista uruguayo, es docente e investigador en la Multiversidad Franciscana de América Latina, y asesor de varios colectivos sociales.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 JUN (EFE).- El Centro de Estudios Che Guevara presentará mañana en La Habana "Diario de un combatiente" que recoge testimonios inéditos del guerrillero argentino-cubano en la campaña de Sierra Maestra entre los años 1956 y 1958 que culminó con el triunfo de la Revolución liderada por Fidel Castro.

La presentación de este diario tendrá lugar el día en que Ernesto Che Guevara (Rosario, Argentina 1928- La Higuera, Bolivia 1967) habría cumplido 83 años.

La nueva publicación recoge momentos narrados por el Che Guevara desde la llegada del yate Granma a las costas del oriente de Cuba en diciembre de 1956 hasta el triunfo de la Revolución cubana el 1 de enero de 1959, según se señala en el libro.

"El alto valor testimonial y humano que emana de su lectura propicia un acercamiento a las percepciones del Che sobre la realidad de la isla, su cultura, identidad y contexto político", indican los editores de "Diario de un combatiente".

La presentación del libro este martes mañana en La Habana correrá a cargo del Centro de Estudios Che Guevara, la Organización de Solidaridad con los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL) y la editorial Ocean Press Ocean Sur.

LA HABANA, 13 JUN 2011 (AFP) - Cuba publicó el diario inédito del argentino Ernesto Che Guevara durante su campaña guerrillera en la Sierra Maestra (1956-1958), y que será presentado el martes en el día que cumpliría 83 años, anunciaron este lunes los editores.

"Diario de un combatiente" recoge "momentos irrepitibles de la lucha armada en Cuba, desde la llegada del yate Granma", el 2 de diciembre de 1956, hasta el triunfo de la revolución encabezada por Fidel Castro, el 1 de enero de 1959, "narradas por quien fuera uno de sus principales protagonistas", reza la contraportada del libro.

"El alto valor testimonial y humano que emana de su lectura propicia un acercamiento a las percepciones del Che sobre la realidad de la isla, su cultura, identidad y contexto político", añadió.

Publicado por la editorial australiana Ocean Press/Ocean Sur, el libro fue preparado por el Centro de Estudios Che Guevara -que dirige la viuda Aleida March-, encargado de salvaguardar su obra y legado.

Hasta ahora, el diario mundialmente conocido del Che es el de su campaña en Bolivia, donde murió el 9 de octubre de 1967 ejecutado por un militar boliviano, tras ser capturado un día antes.

Nacido en Rosario, Argentina, el 14 de junio de 1928, Guevara conoció a Castro en la capital mexicana en 1956 y se incorporó a la expedición del yate Granma, que partió de México con 82 hombres a bordo para hacer la revolución.

En la guerrilla de la Sierra Maestra, fue el primero en ser ascendido a comandante (máximo grado militar) por Castro, y tras el triunfo ocupó los cargos de ministro de Industrias y presidente del Banco Nacional.

En 1960 publicó una especie de manual "La guerra de Guerrillas" y en 1963 "Pasajes de la guerra revolucionaria", una reseña de la lucha en la Sierra Maestra.

En 1965 abandonó la isla con un centenar de soldados para fomentar una guerrilla en el entonces Congo Belga, pero fracasó y regresó a Cuba para preparar la campaña guerrillera en Bolivia.

Sus restos fueron hallados por un equipo forense cubano-argentino en 1997 y trasladados a Cuba, donde reposan en un memorial en Santa Clara, 280 km al este de La Habana, junto a otros compañeros de esa guerrilla.

LA HABANA, 13 JUN (EFE).- El viceprimer ministro de Vietnam, Truong Vinh Trong, garantizó hoy el interés de su país en mantener la cooperación con la isla y respaldó el plan de reformas emprendido por el gobierno de Raúl Castro, con el que, dijo, la economía cubana "va a seguir desarrollándose".

"Después del Congreso (del Partido Comunista) la economía de Cuba va a seguir desarrollándose mucho más y vamos a seguir cooperando en los sectores en que tenemos ventajas o potencialidades", señaló Truong a periodistas en La Habana, donde inició hoy una visita oficial de dos días.

El político vietnamita indicó que le gustaría reunirse con Raúl Castro, pero aclaró que ello depende de la "apretada" agenda del presidente cubano.

El viceprimer ministro vietnamita avanzó que su país y Cuba pueden "alcanzar muchos acuerdos y la rubricación concreta de un convenio". "Actualmente sabemos que Cuba se enfrenta a la situación de falta de arroz y estamos trabajando conjuntamente para superar, dar soluciones a este tema", agregó.

Vietnam es considerado por el Gobierno cubano como un aliado político y económico, con un comercio bilateral que en los últimos años ha superado los 500 millones de dólares y que lo ubica como el principal proveedor de arroz de la isla.

Como primeras actividades de su programa oficial, el dirigente vietnamita se reunió con la vicepresidenta del Consejo de Estado y Contralora General, Gladys Bejerano.

También hizo una ofrenda floral en el monumento del independentista cubano José Martí en la Plaza de la Revolución y ante el busto dedicado al líder vietnamita Ho Chi Minh.

La despedida del viceprimer ministro de Vietnam está prevista para mañana martes.

El viaje de Truong Vinh Trong a La Habana sigue al de otras autoridades de países considerados socios estratégicos de Cuba en las últimas semanas, en un momento en que el Gobierno de la isla está volcado en impulsar un plan de medidas económicas para intentar salir de la crisis que arrastra desde hace décadas.

Su visita sigue a las efectuadas por el exgobernante de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva, y las del vicepresidente de China Xi Jinping y el mandatario venezolano Hugo Chávez, quien aún está en La Habana, donde fue sometido a una intervención quirúrgica de urgencia.

LA HABANA, 13 JUN (XINHUA) -- El viceprimer ministro de Vietnam, Truong Vinh Trong, comenzó hoy su visita oficial a Cuba con un encuentro en La Habana con la vicepresidenta del Consejo de Estado y contralora general de la isla, Gladys Bejerano.

Durante el fraternal intercambio, ambas autoridades pasaron revista al excelente estado de las relaciones bilaterales, en particular a la cooperación entre los dos países, destacó la parte cubana.

El diálogo se sostuvo en el marco del "clima de hermandad que ha caracterizado de manera histórica a las relaciones entre Cuba y Vietnam".

En la reunión estuvieron presentes además, por la parte vietnamita, el ministro de Salud Pública, Nguyen Quoc Trieu; el viceministro de Relaciones Exteriores, Dao Viet Trung; el embajador de Hanoi en La Habana, Vu Chi Cong, y el asesor del viceprimer ministro, Dao Trong Chuong.

Por la parte cubana, participaron el vicescanciller Marcos Rodríguez y otros funcionarios del ministerio de Relaciones Exteriores.

La visita de Truong Vinh Trong en Cuba, hasta mañana martes, tiene el propósito de dar continuidad al diálogo político al más alto nivel y pasar revista a la cooperación bilateral.

Como parte del programa de la estancia, el vicepremier participará en el Foro de Negocios Cuba-Vietnam, en el que se espera impulsar la colaboración científico-técnica y la formación de recursos humanos.

LA HABANA, 13 JUN (PL) La reafirmación de proseguir la lucha por la libertad de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos distinguió hoy la jornada final del III Encuentro Internacional Juvenil de Solidaridad con esos luchadores.

En varios talleres, asistentes a la cita bianual, que auspicia la Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba, propusieron la realización de diferentes acciones a favor de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Los delegados exhortaron a aprovechar cualquier espacio, sea desde el arte, la literatura, la política, la ciencia o el deporte para exigir al gobierno de Washington la excarcelación de los Cinco, como son conocidos a nivel mundial los antiterroristas.

Ellos, cuyas condenas llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel, fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban los actos de grupos anticubanos asentados en Florida.

Tenemos que trabajar más en este caso, elevar su divulgación y llegar a un mayor número de personas, pues en mi nación se conoce poco, consideró el zibabwense Luckson Kandemiiri.

Manifestó que Cuba y Zimbabwe, víctimas de sanciones de Estados Unidos, tienen muchas cosas en común que pueden utilizar para destruir la manipulación que hacen los enemigos de sus procesos.

A juicio del mexicano Oscar García es hora de globalizar la verdad sobre los Cinco, y utilizar los beneficios de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación en ese sentido.

No podemos dejar a un lado la creatividad en los mensajes, agregó al igual que lo hizo la colombiana Johanna Valdés al referirse al elemento humano de los cinco presos.

Falta mucho por sensibilizar, hay que tocar las fibras más íntimas de todos y no usar palabras frías para abordar el tema, añadió la joven.

La austriaca Sandra Bakutz propuso laborar más entre organizaciones y movimientos de Europa en aras de sincronizar acciones y alcanzar mayor unidad en la defensa de los antiterroristas cubanos.

Nuestra lucha es contra un enemigo común, el imperialismo, que causa hambre, pobreza y malestares en todo el mundo no en un único país, sostuvo la también miembro de la red Cuba-Austria.

LA HABANA, 13 JUN (PL) El pueblo de Rusia quiere la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos hace casi 13 años, expresó hoy Sergei Malinkovich, del Movimiento de Comunistas de la nación europea.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González luchaban por la seguridad de Cuba y el mundo, destacó el secretario de Relaciones Internacionales de la mencionada organización.

Entrevistado por Prensa Latina, Malinkovich, quien participa aquí en el III Encuentro Internacional Juvenil de Solidaridad con los antiterroristas, apuntó que una agresión contra Cuba es un ataque hacia Rusia.

Los Cinco, como son conocidos los luchadores a nivel mundial y cuyas condenas llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel, no se diferencian en nada de los patriotas rusos que dieron su vida por nuestra independencia, subrayó.

Manifestó que los criminales de la ciudad estadounidense de Miami, donde radican grupos anticubanos, pueden virar sus acciones hacia otros pueblos, pues persiguen, agregó, atentar contra la libertad.

Gerardo, Ramón, Fernando, Antonio y René fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban en Florida los actos vandálicos fraguados contra la mayor de las Antillas.

Para Rusia es muy importarte la lucha contra el terrorismo, y por eso apoyamos la causa de quienes combaten en cualquier parte este flagelo, sostuvo Malinkovich.

Mencionó además diversas acciones realizadas en el país europeo en pos de la excarcelación de Los Cinco, entre ellas manifestaciones frente a sedes diplomáticas de Estados Unidos en Moscú y San Petersburgo.

Sobre los vínculos cubano-rusos, resaltó la fortaleza de estos nexos en la actualidad y aunque, enfatizó, los enemigos trataron de destruirlos, resultó imposible alcanzar dicho objetivo.

El triunfo de la Revolución cubana el 1 de enero de 1959 representó un hito histórico y para quienes queremos y conocemos la causa de la isla nada de ella nos resulta ajeno, puntualizó Malinkovich.

ARGEL, 13 JUN (EFE).- La primera escuela de educación secundaria de los campamentos de refugiados saharauis abrirá el próximo septiembre gracias a un proyecto de colaboración de los gobiernos de Cuba y Venezuela con la República Árabe Saharaui Democrática (RASD), informaron hoy a Efe fuentes diplomáticas.

La apertura de la escuela permitirá que los niños de los campamentos de refugiados no se vean obligados a proseguir sus estudios de enseñanza básica en Argelia, con la consiguiente pérdida del español como segundo idioma de los saharauis.

En los campos de refugiados sólo existían hasta el momento centros de enseñanza primaria por lo que la mayoría de los adolescentes debían proseguir sus estudios en Argelia o bien intentar recibir una beca en España o en Cuba, los principales países que han colaborado en los últimos años para que los saharauis puedan seguir formándose en español.

La escuela de educación secundaria, que llevará el nombre de Simón Bolívar, se está construyendo actualmente en el campo de refugiados de Esmara y su inauguración está prevista para mediados del próximo mes de septiembre, con motivo del comienzo del curso escolar.

Venezuela ha aportado una financiación de un millón de dólares para el proyecto que, en una primera fase, permitirá la matrícula de 360 alumnos de secundaria.

Posteriormente, otro millón de dólares de financiación venezolana posibilitará la matrícula de un total de 600 alumnos en los cursos de séptimo a noveno grado.

Cuba se encarga del trabajo de asesoramiento y supervisión de la construcción de la escuela sobre el terreno con expertos del país caribeño.

La escuela de Esmara acogerá a alumnos de los otros cuatro campamentos de refugiados saharauis del suroeste argelino en régimen de internado y semi-internado, con la posibilidad de almorzar en el centro y dormir en la jaima familiar.

El plan de estudios incluye materias en árabe y español, aunque se trabajarán ambos idiomas en el currículo de todas las asignaturas.

También se impartirán clases de inglés y francés en los tres años de estudio que ofrecerá la escuela, que dispondrá de talleres de educación laboral y laboratorios de biología, química, física e informática.

El proyecto incluye igualmente 18 aulas, una biblioteca, comedores y cocina, oficinas administrativas, dormitorios para profesores y alumnos, instalaciones exteriores deportivas y un anfiteatro.

MÉRIDA, 13 JUN. (NOTIMEX).- El intercambio comercial entre México y Cuba está por debajo del 50 por ciento de su potencial, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para aprovechar al máximo esa gran oportunidad para ambas economías, revelaron autoridades cubanas.

En entrevista, el consejero comercial y económico de la Embajada de Cuba en México, Pedro Padrón Zamora, dijo que en 2010 el intercambio comercial alcanzó los 450 millones de dólares, de los cuales el 95 por ciento fueron exportaciones mexicanas a Cuba y el cinco por ciento envíos de la nación caribeña.

Sin embargo, aseguró que las oportunidades y potencial de esta relación, hacen presumir que la balanza comercial entre ambas naciones podría ser superior a los mil millones de dólares al año.

De allí la importancia del encuentro de negocios que preside en esta ciudad junto con la gobernadora del estado, Ivonne Ortega Pacheco, en el que participa una importante delegación de empresas cubanas que buscan puntos para vender y productos que puedan comprar.

Explicó que los mexicanos prácticamente venden de todo o casi de todo a la isla, principalmente insumos a la industria alimentaria y restaurantera, diversas tecnologías, servicios y bienes de consumo, entre otros.

En tanto que la mayoría de las ventas de Cuba en México están relacionadas con sus productos tradicionales como el ron, puros, cigarrillos, así como negocios relacionados con la música y la industria discográfica, principalmente.

Padrón Zamora indicó que el dinamismo económico de ambas naciones da para mucho más, por ello el interés de Cuba por acercarse a entidades como Yucatán, en donde hay una legendaria relación que ha sido muy positiva y fructífera para ambas partes.

La delegación de empresas está encabezada por la presidenta de la Cámara de Comercio de la República de Cuba, Estrella Madrigal Valdés, así como empresarios del ramo ganadero, agropecuario, farmacéutico, servicios médicos, entre otros.

La delegación permanecerá durante los próximos cinco días en Yucatán, en los que se reunirá con empresarios locales interesados en colocar productos en Cuba y buscarán nichos de mercado para sus productos y servicios.

Según cifras dadas a conocer durante la inauguración del Encuentro de Negocios México-Cuba, las ventas yucatecas en la isla promedian unos 11 millones de dólares al año.

LA HABANA, JUN 13 (REUTERS) - La producción de petróleo de Cuba creció un 11 por ciento en el 2010 por la incorporación de nuevos pozos, aunque la extracción de gas natural, que es usado para la generación eléctrica, se redujo un 7 por ciento, informó el lunes la estatal Oficina Nacional de Estadísticas.

El bombeo de crudo fue de un poco más de tres millones de toneladas, frente a los 2,73 millones de toneladas obtenidos en el 2009.

En tanto, la producción de gas natural cayó hasta un millón de metros cúbicos desde los 1,1 millones reportados el año previo, dijo el organismo en su portal web www.one.cu.

El informe, sin embargo, no ofreció mayores detalles.

Cuba no reporta la producción de petróleo en barriles, pero aseguró que la producción local de crudo y gas equivale a alrededor del 50 por ciento de los 150.000 barriles que consume diariamente.

El otro 50 por ciento del crudo que necesita la isla es proporcionado por Venezuela, uno de los mayores productores de crudo del mundo, que también cubre la cuota de petróleo para una refinería conjunta en la provincia de Cienfuegos, que procesa unos 115.000 barriles por día.

Un experto local dijo que el incremento en la producción de crudo está relacionada, en parte, a los pozos perforados en la costa de Matanzas, 100 kilómetros al este de La Habana, y al uso de tecnologías suministradas

por Great Wall Drilling Company, una subsidiaria de servicios petroleros de China National Petroleum Corp (CNPC).

El experto, que pidió no ser identificado, agregó que los pozos perforados resultaron productivos, pero con menos gas de lo esperado.

CRECE PRODUCCION EN 2011

La compañía estatal Cubapetróleo en Matanzas reportó un incremento de un 8 por ciento en la producción entre enero y mayo, respecto de lo obtenido en igual período del 2010.

"El aumento en la producción de crudo refleja el éxito en mejorar los métodos de extracción de petróleo y la nueva producción en su propio récord horizontal de 6.000 metros en la prospección en Varadero Oeste, en el poblado de Camarioca, en Matanzas", dijo Jorge Piñón, un experto petrolero.

La producción se concentra a lo largo de la faja petrolífera del noroeste, un tramo de unos 129 kilómetros que bordea La Habana y Matanzas, provincias que producen todo el crudo pesado en Cuba.

Cubapetróleo dijo a principios de este año que había perforado 25 pozos en el 2010 y planeaba trabajar en 20 pozos este año.

La producción se ha estancado durante casi una década debido al agotamiento de los viejos pozos y la incapacidad de los nuevos para contrarrestar las pérdidas.

China National Petroleum Corp. firmó un acuerdo marco la pasada semana con Cubapetróleo para aumentar la cooperación en la explotación y desarrollo de petróleo en tierra y costa afuera, así como una carta de intención para ampliar la refinería de petróleo de Cienfuegos.

CNPC tiene un bloque de exploración en tierra en la más occidental de las provincias, Pinar del Río, y ha estado negociando cinco bloques costa afuera en aguas cubanas en el Golfo de México, donde se espera que la firma española Repsol-YPF REP.MC comience la perforación a fines de este año, seguida por otras empresas.

BOGOTÁ, 13 JUN (EFE).- La Armada colombiana detuvo a trece inmigrantes ilegales -ocho cubanos y cinco africanos- y a dos presuntos traficantes de personas colombianos en aguas del mar Caribe en el Golfo de Urabá, noroeste, informó hoy a EFE una fuente de esa institución.

Los trece inmigrantes ilegales y los dos presuntos traficantes fueron descubiertos el sábado en la noche en dos embarcaciones pequeñas, de las utilizadas por pescadores artesanales, precisó el capitán de Fragata, Carlos Serrano, Comandante de Guardacostas del Caribe en esa zona.

Entre los africanos, dijo el oficial telefónicamente desde la localidad de Turbo, hay dos ciudadanos oriundos de Zimbabwe, dos de Eritrea y uno de Libia, "todos mayores de 26 años".

Según el capitán Serrano, todos se dirigían a Panamá y de allí a otro país de Centroamérica, y el destino final, al parecer, era Estados Unidos.

"Pretendían burlar el control marítimo, pero fueron descubiertos y puestos a órdenes de las autoridades correspondientes", concluyó el oficial de la Armada colombiana.

Los dos colombianos serán acusados del delito de tráfico de migrantes, mientras los 13 extranjeros serán deportados por el Departamento Administrativo de Seguridad (DAS, inteligencia).

BOGOTA, 13 (ANSA) - La Armada de Colombia detuvo hoy a 13 inmigrantes sin papeles de Cuba y países africanos cuando eran transportados en dos embarcaciones de pesca local e intentaban llegar a Panamá.

Según la Armada, los extranjeros ingresaron "de forma ilegal" al país por Ecuador y llegaron hasta la población de Turbo, en el departamento (estado) de Antioquia, en el noroeste, desde donde se embarcaron en las naves que pretendían acercarlos a Panamá.

Además de los extranjeros, las autoridades detuvieron a dos colombianos que manejaban las naves y quienes fueron acusados ante la Fiscalía del delito de "tráfico de migrantes".

Los inmigrantes fueron entregados al Departamento Administrativo de Seguridad (DAS, servicio secreto), que ejerce funciones de control migratorio, para su posterior deportación.

MIAMI (EE.UU.), 13 JUN (EFE).- Las universidades estadounidenses, así como los medios de comunicación y la clase dirigente del país, continúan siendo un objetivo de la inteligencia cubana, señalaron hoy en Miami (EE.UU.) varios expertos.

"No hablamos de si un espía está infiltrado en la universidad o en la Administración", sino cómo el mecanismo de la red de espionaje cubano "garantiza" su presencia, dijo a EFE Eugenio Yañez, analista y editor del sitio de Internet Cubanalisis.com.

Se trata de personas que, en algunos casos, "desempeñan una función muy concreta, como puede ser en centros de investigación científica" donde los hallazgos tecnológicos pueden resultar importantes para Cuba, agregó el analista que interviene hoy en la conferencia "Cuba: Espía en EE.UU."

Yañez sostiene que la "presencia de agentes o personas favorables al régimen nunca ha dejado de existir", aunque precisó que "no necesariamente estas personas están captadas por la inteligencia cubana".

En ese sentido, añadió, se puede tratar de estadounidenses que, sin ser espías, son "personalidades que tienen una actitud amistosa hacia el país".

Una actitud de cercanía al régimen de La Habana que resulta "suficiente para ir minando el enfoque y la posición de EE.UU." respecto de la política exterior hacia la isla.

En opinión de Yañez, este es el caso de actores como Danny Glover o Sean Penn, que muestran una "actitud amistosa" con La Habana y viajan a la isla, lo que utiliza el aparato de propaganda del régimen castrista para beneficio del sistema.

Este es uno de los ejes de la ponencia de Yañez que dictará en un acto organizado en la Casa Bacardí, en la ciudad de Coral Gables, por el Instituto de la Memoria Histórica Cubana contra el Totalitarismo.

Como ejemplo del funcionamiento del servicio de inteligencia cubano, "contrario al estilo James Bond", Yañez destacó el caso del profesor de la Universidad Internacional de Florida (FIU) y su esposa, Carlos y Elsa Álvarez, que se declararon culpables en 2006 de espiar para el Gobierno de Cuba durante décadas.

Ambos, de origen cubano, "trabajaban normalmente con estudiantes latinoamericanos que, en 15 o 20 años, pueden ser presidentes, ministros o dirigentes de algún partido político" en sus países de origen, subrayó.

De una manera u otra, prosiguió, el régimen intenta que se imponga un "enfoque" que muestra a Cuba como "David contra Goliath (EE.UU.)", una isla "acosada que quieren destruir" y que necesita un "acto justo de apoyo al régimen".

Por su parte, el director del Instituto, Pedro Corzo, afirmó que "el régimen cubano ha pretendido ofrecerle al mundo la imagen de una víctima agredida por una nación poderosa, EE.UU., pero la realidad es que el Gobierno de los Castro ha practicado por más de cinco décadas" el espionaje y la "subversión" en este país.

En este contexto de "política agresiva" de Cuba, Corzo destacó el hecho de que el "servicio diplomático cubano ha sido una herramienta importante en ese empeño", por lo que "decenas de diplomáticos de la isla han sido expulsados" de Estados Unidos.

RÍO DE JANEIRO, 13 JUN (EFE).- El Ballet Nacional de Cuba hará una gira el próximo mes por Brasil para presentar por primera vez fuera de La Habana "La leyenda del agua grande", una versión sobre la historia guaraní del origen de las cataratas del Iguazú, una maravilla natural ubicada entre Brasil y Argentina.

"Se trata de la primera vez que el Ballet Nacional de Cuba presenta una adaptación de una pieza que no es clásica y de la primera vez que esa coreografía es presentada fuera de Cuba", dijo a Efe un vocero de la Cooperativa Cultural Brasileña, organizadora de la gira.

La famosa compañía cubana de ballet realizará entre el 19 y el 30 de julio dos presentaciones en Brasilia, tres en Salvador y cinco en Sao Paulo, y en cada ciudad ofrecerá un espectáculo de forma gratuita.

Las otras presentaciones serán pagadas, pero los billetes serán ofrecidos a entre 15 y 30 reales (entre 9,4 y 18,8 reales), un valor muy inferior al de espectáculos similares en Brasil debido a que la intención de los organizadores es "popularizar el ballet en Brasil".

Según la Cooperativa Cultural Brasileña, la versión de la leyenda sobre las cataratas del Iguazú es un homenaje de Cuba a la cultura de los indios guaraníes, que viven en reservas diseminadas por Brasil, Argentina y Paraguay.

"La leyenda del agua grande" es un ballet en dos actos que fue presentado por primera vez al público cubano en mayo del año pasado en el Gran Teatro de La Habana y desde entonces se negocia su exhibición en Brasil.

Las primeras negociaciones tenían previsto el debut internacional de la obra en Foz do Iguazú, la ciudad brasileña en la Triple Frontera de Brasil con Argentina y Paraguay, y que comparte las cataratas del Iguazú con la ciudad argentina de Puerto Iguazú.

Sin embargo, esa presentación tuvo que ser excluida de la gira por falta de incentivos para financiarla.

Con coreografía de Eduardo Blanco y música de Miguel Núñez, el ballet narra el amor entre el guerrero Tarobá y la india Naipí, destinada a ser sacrificada a Mboi Tui, un monstruo de la mitología guaraní al que se le atribuye el surgimiento de las cataratas debido a su esfuerzo para quebrar una roca gigantesca.

La versión cubana de la leyenda fue montada bajo la coordinación de Alicia Alonso, la renombrada directora y primera bailarina del Ballet Nacional de Cuba.

"El espectáculo sólo fue presentado en mayo de 2010 en Cuba y obtuvo una excelente receptividad. Es una mirada de Cuba sobre una leyenda brasileña, algo muy diferente de lo que el Ballet acostumbra presentar", según Marilia de Lima, directora de la Cooperativa Cultural Brasileña.

Lima agregó que "se trata de una renovación en el ballet" y que con esta obra "Alicia Alonso, de nuevo, demostró ser una mujer extraordinaria".

LA HABANA, 13 JUN 2011 (AFP) - El actor estadounidense Danny Glover afirmó este lunes en La Habana que "es el momento para encontrar una nueva esperanza" para los pueblos afrodescendientes del mundo.

"Es el momento para encontrar una nueva esperanza para nuestros hijos y nuestros nietos y los hijos y los nietos de nuestros nietos", dijo Glover, de 63 años, quien llegó a la isla como Embajador de Buena Voluntad de UNICEF para participar en el seminario "Cuba y los pueblos afrodescendientes en América".

Ante investigadores estadounidenses, de Brasil, Uruguay y Cuba, Glover opinó que su "responsabilidad va mucho más allá de representar a los afrodescendientes".

"Hay que abordar la vida de aquellos miles y miles de millones, que nosotros también representamos", comentó el actor, que estimó necesario profundizar en los problemas de los afrodescendientes y enfrentarlos.

Glover señaló que aunque la UNESCO dedicó el año 2011 a los afrodescendientes, "en los seis meses que han transcurrido este es el primer evento al cual asisto y que trata con tanta seriedad este tema".

Glover, quien protagonizó de la película "Arma letal" (1987) junto con Mel Gibson, visitó Cuba en 2009 junto a su colega Harry Belafonte, con quien recorrió un museo en la provincia de Matanzas, 100 km al este de La Habana, dedicado al sufrimiento de los esclavos africanos llevados a Cuba por los colonizadores españoles.

El domingo visitó la sede del Conjunto Folclórico Nacional de Cuba, donde presencié una clase de danza infantil y bailó ritmos de origen africano, como la rumba y el guaguancó. "Esto es un punto que nos une", dijo a los medios locales.

Cuba vive un intenso debate sobre la persistencia y nuevas manifestaciones de racismo en la isla, pese a leyes y políticas que buscan su eliminación desde 1959.

"La lucha por la consolidación del socialismo en Cuba debe estar ligada a la eliminación del racismo", dijo en la apertura del seminario el académico Fernando Martínez, director del Instituto Cultural Juan Marinello, que auspicia el semanario.

MIAMI (AP) _ Carlos Varela lo dice sin vacilar: los cubanos tienen derecho a ser más libres, a vivir donde quieran y a pensar diferente.

Pero pese a sus críticas al gobierno comunista de la isla y sus ansias de ver una Cuba modernizada, el cantautor de la Nueva Trova dice que seguirá viviendo en La Habana y que sería "muy cobarde" si abandonara a todos los jóvenes que están pendientes de él y de su carrera en su país natal, donde asegura que existe una gran creatividad.

"El pueblo de Cuba tiene derecho a ser más libre, a pensar diferente y a respetar ser diferente", manifestó Varela en una reciente entrevista exclusiva con The Associated Press.

"Todo cubano tiene derecho a vivir donde quiere, y a tener la libertad de salir y entrar donde quiera", sostuvo el músico de 48 años, conocido también como el "Bob Dylan de Cuba".

Varela dijo que en varias oportunidades las autoridades cubanas censuraron algunas de sus canciones para que no fueran escuchadas a través de la radio y la televisión, pero aseguró que jamás se autocensuró ni algún funcionario le dijo qué podían o no decir las letras de sus canciones.

A mí nadie me ha podido decir nunca en Cuba qué puedo y que no puedo cantar, y dónde puedo y no puedo cantar", dijo Varela, quien en los años 80 comenzó a transitar profesionalmente por el mismo movimiento musical que habían iniciado a finales de los 60 Silvio Rodríguez y Pablo Milanés, entre otros.

Entre las canciones que en algún momento estuvieron censuradas en Cuba figuran "Guillermo "Tell", "Tropicollage", "Cuchillo en la acera", "Leñador sin bosque" y "La política no cabe en la azucarera", dijo su representante, Carlos Iglesias.

Varela dialogó con la AP antes de comenzar una gira de nueve conciertos por Estados Unidos, que lo lleva por Los Angeles, Nueva York, Chicago y Miami, entre otras ciudades.

Es la tercera gira que el músico de Cuba realiza en este país y tiene un sabor especial porque vuelve a Miami para realizar tres presentaciones a finales de junio.

Varela estuvo por primera vez en Miami -donde vive la mayor comunidad de exiliados cubanos del mundo- en 1997 y ésta sería su cuarta presentación. En los conciertos ofrecerá canciones de su último álbum "No es el fin", junto con una recopilación de temas anteriores.

Para el músico -que en el 2004 debió cancelar una gira por Estados Unidos porque Washington no le concedió la visa para viajar- Miami tiene un sabor especial, algo así como sentirse en una provincia de Cuba.

Es absolutamente diferente al resto de los Estados Unidos... son conciertos muy emocionantes", explicó Varela, y dijo que ni bien baja del avión en el aeropuerto de Miami los agentes de inmigración lo reconocen y el público le pide que pose para una foto.

"Es algo realmente especial, incluso a pesar de la tormenta que te puedan crear ciertos sectores" por el hecho de que uno vive en Cuba, expresó en alusión a grupos de disidentes cubanos que se oponen a la presentación en Estados Unidos de músicos que viven en la isla.

Vestido de negro y con su cabellera cubierta por una gorra tejida del mismo color, Varela apenas dejaba traslucir su mirada fija a través de los lentes oscuros.

En la entrevista realizada en una oficina de Miami, el músico cubano ofreció tres razones fundamentales por las que sigue viviendo en Cuba: el "peso tremendo" de tener enterrados allí a sus padres, la creatividad que existe en Cuba y que él siente estando allí, y el hecho de que se siente libre en la isla.

"Yo siempre me he sentido un hombre libre, siempre he dicho lo que pienso", aseguró Varela, y señaló que al igual que él "hay mucha gente con un pensamiento totalmente independiente" que vive en Cuba.

Varela, cuya canción "Una palabra" fue incluida en la película "Man on fire" protagonizada por Denzel Washington y Dakota Fanning, asegura que Cuba es un país en el que desborda la creatividad y el arte.

Das una patada a una piedra y salen músicos por todos lados, poetas, músicos, cantautores", expresó.

Tal vez por ese lazo tan fuerte que siente con su arte y su país, es que Varela confía en que la música puede derribar barreras entre el pueblo de Estados Unidos y el de Cuba.

Y por ello alienta un mayor intercambio de artistas a ambos lados de la frontera.

Más allá de los desencuentros entre los gobiernos de ambas orillas, no se puede interrumpir el intercambio cultural... no podemos pasar tantos años viviendo tan lejos y tan cerca", aseguró Varela. Los músicos y artistas cubanos y norteamericanos podemos conseguir lo que en 50 años no han conseguido los políticos: darnos la mano".

LA HABANA, 13 (ANSA) - La Federación Cubana de Fútbol negó hoy que haya pedido al ex futbolista brasileño Sócrates que asuma el cargo de DT del equipo nacional, aplastado por los goles en la Copa de Oro 2011.

Antonio Garcés, vicepresidente de la Federación, dijo a la agencia cubana Prensa Latina que "hasta el momento no ha habido ningún contacto con Sócrates ni con ninguna autoridad brasileña en ese sentido".

El periodista brasileño Víctor Birner escribió en su blog el fin de semana que el gobierno cubano quería "negociaciones" con Sócrates que, a su vez, ya había expresado "la voluntad" de aceptar.

La aclaración surgió tras las goleadas sufridas por la selección Cuba en la Copa de Oro 2011 que se celebra en Estados Unidos.

"Nos ahogamos en la Copa de Oro" fue el titular este lunes del semanario local Trabajadores, mientras que el diario oficial Granma encabezó su comentario con la afirmación "Acto final: Marcamos por fin, pero nos cayó otra goleada".

"Pocas veces como esta, un equipo ha sido vapuleado tan seguido por rivales tan diversos: 5-0 vs. Costa Rica y México, y 6-1 ante El Salvador", narró Trabajadores.

CHICAGO (AP) _ Un jugador cubano desertó durante la Copa de Oro de la CONCACAF al abandonar el hotel del equipo en Charlotte, estado de Carolina del Norte.

En una entrevista transmitida el domingo en Univisión, Yosniel Mesa dijo que decidió desertar antes del torneo. Mesa señaló que la decisión fue difícil, pero el futbolista, de 30 años, quiere jugar profesionalmente y eso no es posible en Cuba.

Cuba jugó el jueves contra México en Charlotte, y perdió 5-0. Después del partido, Mesa dijo que bajó por una escalera de incendio y corrió hacia un automóvil donde lo esperaban parientes.

Mesa estaba registrado como "lesionado" en la alineación de Cuba que perdió 6-1 el domingo ante El Salvador en Chicago. El equipo abandonó el estadio Soldier Field inmediatamente después del juego, y el entrenador Raúl González evitó la habitual rueda de prensa después del encuentro.

El vocero de la CONCACAF, Ben Spencer, declinó pronunciarse de inmediato.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEGUCIGALPA, 12 JUN (EFE).- El expresidente de Honduras Manuel Zelaya y seguidores suyos se reunieron ayer y hoy en el norte del país para abordar "la importancia que tiene para el país una Constituyente" y convocaron una asamblea de la resistencia popular el próximo 26 de junio, informó un asesor del exmandatario.

"El expresidente se ha reunido ayer y hoy con miembros del Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP) para seguir tratando sobre la importancia que tiene para el país una (Asamblea) Constituyente", indicó a EFE Rasel Tomé, asesor de Zelaya, en comunicación telefónica desde Tocoa, departamento de Colón, donde se desarrolló la cita.

El exmandatario hondureño, que desde ayer se encuentra en el sector de Colón, "también anda promoviendo lo que sería un frente amplio político", dentro del FNRP, en el que participen sectores de diferentes ideologías, explicó Tomé, quien agregó que el 26 de junio se celebrará en Tegucigalpa una asamblea del frente de resistencia.

Zelaya fue derrocado el 28 de junio de 2009 y expulsado hacia Costa Rica, cuando promovía una consulta popular, no prevista en las leyes, de cara a una Asamblea Constituyente que supuestamente prolongaría su mandato.

Tras su expulsión de Honduras en junio de 2009, Zelaya regresó al país, donde pasó cuatro meses en la embajada de Brasil, y en enero de 2010, luego de la toma de posesión de Porfirio Lobo como presidente hondureño, llegó a la República Dominicana.

Zelaya retornó finalmente a Honduras el 28 de mayo pasado tras la firma de un acuerdo suscrito con el presidente Lobo, en el marco de una mediación auspiciada por los mandatarios Juan Manuel Santos, de Colombia, y Hugo Chávez, de Venezuela.

Tomé dijo hoy que "la caravana y concentración de hoy en Tocoa ha sido multitudinaria, con miles de hondureños procedentes de diferentes regiones del país".

Añadió que para hoy Zelaya también tiene previsto reunirse con dirigentes del Movimiento Unificado de Campesinos del Aguán (Muca), que exige tierras al Gobierno.

La situación en el sector donde ahora se encuentra Zelaya se ha vuelto muy conflictiva en los últimos dos años por la ocupación de fincas cultivadas de palma africana por centenares de campesinos, quienes en varias ocasiones se han enfrentado con guardias de seguridad privada.

Los enfrentamientos armados han dejado más de una veintena de muertos, entre campesinos y guardias.

WASHINGTON (AP) _ Colombia confía en que el Congreso estadounidense apruebe el tratado de libre comercio antes del receso veraniego porque el compromiso alcanzado al respecto por el presidente Barack Obama es "significativo y real", dijo el lunes el embajador sudamericano.

Gabriel Silva indicó al pronunciar un discurso en un centro privado de política exterior que Bogotá tiene aún la expectativa de que el Congreso apruebe el acuerdo comercial antes del receso que empieza el 5 de agosto, pese a la exigencia de la Casa Blanca de enviarlo solo cuando exista un acuerdo bipartidista para aprobar una ley que beneficia a estadounidenses desempleados por el comercio internacional.

La Casa Blanca condicionó los acuerdos comerciales con Colombia, Panamá y Corea del Sur a la aprobación de la ley conocida en inglés como TAA semanas después de un acuerdo en el que Bogotá se comprometía a adoptar antes del 22 de abril un paquete de medidas para aumentar la protección a los derechos laborales y combatir la impunidad de los crímenes violentos perpetrados contra sindicalistas.

Ante una pregunta de si Colombia cumplirá con la adopción de un segundo paquete de medidas antes del 15 de junio como establece el plan de acción, Silva respondió simplemente que su país siempre honra sus compromisos".

LIMA (AP) _ El presidente electo Ollanta Humala planea visitar Estados Unidos y Europa antes de asumir la presidencia el 28 de julio, informó el domingo una vocera de su partido político.

Humala tiene la invitación para visitar Estados Unidos y Francia, pero no tengo aún las fechas... se espera que vaya antes del 28 de julio", dijo a la AP Aída García, vocera del Partido Gana Perú, el triunfador en las elecciones peruanas.

"El tiene la invitación de la secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, quien ha invitado a Humala a una gira por Estados Unidos; y otra del presidente de Francia Nicolás Sarkozy, quien lo ha invitado a su país", añadió.

El jueves comenzó su gira por Brasil, donde se entrevistó con la presidente Dilma Rousseff y con el ex mandatario Luiz Inacio Lula Da Silva. El sábado visitó Paraguay y habló con el presidente Fernando Lugo.

Humala continuará el lunes su visita al Cono Sur con un encuentro en Montevideo con el presidente uruguayo José Mujica y con dirigentes oficialistas y de la oposición.

Mujica recibirá a Humala en una audiencia particular en el edificio sede del gobierno uruguayo, y posteriormente tendrá una conferencia de prensa, según la agenda difundida por la presidencia.

En la noche del mismo día participará en una cena que le ofrecerá Mujica, a la que también están invitadas personalidades del gobierno y de la oposición. El martes estará en Argentina y el miércoles en Chile.

El jueves estará de regreso en Lima, para posteriormente partir rumbo a Ecuador, Bolivia y Venezuela.

El presidente electo ganó la segunda vuelta electoral el 5 de junio.

WASHINGTON, 13 JUN (XINHUA) -- Estados Unidos está a mitad de camino de una década económica perdida y la nación necesita tomar una serie de acciones audaces para impulsar el desacelerado crecimiento económico, dijo hoy Lawrence Summers, ex secretario del Tesoro de Estados Unidos.

"Desde el primer trimestre de 2006 hasta el primer trimestre de 2011, el índice de crecimiento de la economía estadounidense alcanzó un promedio de menos de 1 por ciento al año, similar al de Japón en el periodo de su burbuja especulativa", indicó Summers en un artículo publicado en The Washington Post de hoy.

Los datos recientes muestran que el crecimiento económico estadounidense está perdiendo impulso, argumentó el profesor de Harvard, quien advirtió que más allá de la falta de empleos y de ingresos, una economía que produzca debajo de su potencial durante un intervalo prolongado sacrifica su futuro.

Una serie de reportes débiles de producción industrial, de mercado laboral y del mercado de bienes raíces en las semanas recientes ha provocado temores de una desaceleración económica de la mayor economía del mundo.

El ex asesor de economía más importante del presidente estadounidense Barack Obama sostuvo que la nación debe elevar las inversiones en infraestructura, porque actualmente las tasas de interés son bajas y el índice de desempleo en la construcción es de alrededor de 20 por ciento.

El académico elogió los esfuerzos de la administración para promover acuerdos de exportación y de comercio y agregó que la nación podría promover más el turismo, educación, servicios de salud y adoptar nuevas acciones de estímulo económico para elevar el crecimiento económico y evitar una "década perdida".

WASHINGTON, 12 JUN (EFE).- Newt Gingrich, precandidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos, intenta hoy dar nuevos bríos a su atribulada campaña electoral, tras la renuncia de sus principales estrategias y asesores.

"Estoy comprometido con la campaña sustancial y enfocada en soluciones que lancé anteriormente (...) la campaña tendrá un nuevo comienzo este domingo en Los Angeles", dijo Gingrich en un mensaje colocado en su página de Facebook.

Gingrich, expresidente de la Cámara de Representantes de Estados Unidos y prominente figura del movimiento conservador, tiene previsto pronunciar un discurso hoy sobre política exterior en un hotel de Beverly Hills, en California, ante la Coalición Republicana Judía (RJC, en inglés).

El encuentro en el Hotel Beverly Hilton, el primero desde la renuncia de sus principales estrategas, contará también con la participación de los legisladores republicanos Ileana Ros-Lehtinen y Kevin McCarthy.

Apenas un mes después de haber lanzado su campaña, Gingrich afrontó su primer revés con la renuncia de prácticamente toda la cúpula de su campaña electoral debido a disputas sobre el rumbo y estrategia de la campaña, según se informó el jueves pasado.

El súbito éxodo de 16 estrategas y asesores -incluyendo el director y el portavoz de su campaña, Rob Johnson- ha dado un sentido de urgencia a quienes permanecen al lado de Gingrich, un acérrimo crítico del presidente estadounidense, Barack Obama, en particular de su política exterior hacia Oriente Medio.

Lo grave de la renuncia masiva sin precedente, según observadores, es que la mayoría de los estrategas se encontraba sobre el terreno en Iowa, New Hampshire y Carolina del Sur, estados clave para la contienda electoral de 2012.

Bajo el sistema electoral estadounidense, se requieren al menos 270 votos del Colegio Electoral para ganar la Presidencia y esos estados tienen mucho peso político.

Aunque la clase política lo ha descartado como un candidato viable para la Casa Blanca, Gingrich ha insistido en días recientes en que continuará la batalla y que, de ser posible, "reinventará" el arte de hacer campaña nacional.

"Hay una diferencia estratégica fundamental entre la forma tradicional de hacer campaña con consultores y el tipo de campaña que quiero realizar", explicó Gingrich el viernes pasado a los periodistas acampados afuera de su residencia en Virginia.

"Ya veremos en el próximo año quién tiene la razón", prometió Gingrich, cuya campaña busca centrarse en la movilización de votantes conservadores, el uso de las redes sociales y nuevos medios y actos no tradicionales.

Uno de sus nuevos portavoces, Joseph DiSantis, dijo a la prensa que el objetivo de ahora en adelante es "elaborar una estrategia en torno a Newt, en vez de hacerlo encajar en una estrategia".

Tras su discurso de esta noche, Gingrich tiene previsto participar mañana por la noche en un debate republicano en New Hampshire, junto con los exgobernadores Mitt Romney y Tim Pawlenty, de Massachusetts y Minesota, respectivamente.

Además de Gingrich, Romney y Pawlenty, el exsenador Rick Santorum y el empresario Herman Cain han anunciado su intención de buscar la nominación republicana a la Presidencia.

WASHINGTON, 12 JUN (DPA) - El gobierno de Estados Unidos impulsa la construcción de "redes en las sombras" para proteger las vías de comunicación de disidentes en el exterior, según informó hoy el diario "The New York Times".

Uno de los proyectos más ambiciosos es el montaje de una red independiente de telefonía móvil en Afganistán por 50 millones de dólares, que puede ser mejor protegida de los ataques de los talibanes, reportó el periódico.

Hasta fines de este año, el Departamento de Estado habrá invertido unos 70 millones de dólares en este tipo de medidas.

La iniciativa de la administración Obama es "en cierto sentido un nuevo frente en los esfuerzos desde hace tiempo por promover la libertad de opinión y la democracia", apuntó el diario.

Cada vez más personas alrededor del globo utilizan Internet, teléfonos móviles y otras tecnologías para manifestar su opinión y rechazar la injusticia, sostuvo la secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton en una respuesta al "New York Times" a través de un correo electrónico.

"Nos concentramos en ayudarlos para que hablen unos con otros, para que hablen con sus agrupaciones, con sus gobiernos y con el mundo entero", indicó la jefa de la diplomacia estadounidense.

Sin embargo, los expertos advirtieron que las redes independientes también conllevan peligros. Los regímenes represivos podrían usar esta tecnología para localizar o arrestar opositores si acceden al equipamiento necesario, alertaron.

ADDIS ABEBA, JUN 13 (REUTERS) - La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, instó el lunes a los líderes de África a abandonar al libio Muammar Gaddafi, diciendo que era hora de cumplir sus promesas de promover la democracia en el continente.

Clinton, la primera secretaria de Estado estadounidense en hablar ante los 53 miembros de la Unión Africana, advirtió que otros líderes africanos que se resistan a implementar reformas correrían el riesgo de enfrentar el mismo tipo de protestas pro democracia que han estremecido este año Oriente Medio.

La diplomática estadounidense dijo que "el estatus quo se rompió y las viejas formas de gobernar ya no son aceptables".

"Es cierto que Gaddafi ha jugado un papel importante en ofrecer apoyo financiero a muchas naciones e instituciones de África, incluyendo la Unión Africana", dijo Clinton en su discurso en el cuartel general de la organización en la capital etíope Adís Abeba.

"Pero ha quedado claro que hace ya tiempo que pasó el día en que podía seguir en el poder", añadió.

Clinton instó a los países africanos, muchos de ellos con antiguos lazos diplomáticos y financieros con la nación petrolera del norte de África, a sumarse a la coalición internacional que exige la dimisión de Gaddafi como una condición para un cese al fuego.

También les pidió que cierren las embajadas libias leales a Gaddafi, expulsen a sus diplomáticos y establezcan relaciones con el Consejo Nacional de Transición basado en la ciudad rebelde de Bengasi, que Washington y sus aliados en Europa y el mundo árabe están promoviendo como un futuro Gobierno de transición.

"Sus palabras y sus acciones podrían hacer la diferencia en llevar esta situación a un final y permitir que los libios se pongan a trabajar en la redacción de una constitución y en reconstruir su país", dijo Clinton.

Su discurso ante la Unión Africana llega al final de una gira por tres países de la región para impulsar los lazos comerciales con África y alentar una mejor gobernabilidad política y económica en el continente.

TRIPOLI, 13 (ANSA) - El coronel libio Muammar Kadafi ratificó que permanecerá en Trípoli y dijo que no ejerce "un puesto de poder" al que deba renunciar, durante una partida de ajedrez que fue difundida por la televisión local.

Kadafi manifestó esa posición al presidente de la Federación Internacional de Ajedrez, el ruso Kirsan Ilyumzhinov, con quien disputó la partida.

El campeón ruso sostuvo que el partido duró unas dos horas y se realizó "en uno de los edificios administrativos de la capital".

"Kadafi dijo que no quiere dejar Libia, subrayó que es su patria y la tierra donde murieron sus hijos y nietos, y dijo también que no comprende cuál es el cargo que debería dejar", manifestó Ilyumzhinov en una comunicación desde Trípoli con la agencia Interfax.

En tanto, Emiratos Árabes Unidos reconoció en forma oficial al Consejo Nacional Transitorio como "el único legítimo representante del pueblo libio" y mantendrá con el organismo de la oposición relaciones "de gobierno a gobierno".

"Las relaciones entre Emiratos Árabes Unidos y el Consejo Nacional Transitorio serán del tipo de gobierno a gobierno para todas las cuestiones relativas a Libia", dijo el ministro de Exteriores, Abdulá bin Zayed, en declaraciones reportadas por la agencia de prensa oficial Wam.

Zayed sostuvo que "no existe hoy ningún otro representante legítimo en Libia que no sea el Consejo Nacional Transitorio".

El gobierno argelino descartó que el coronel libio pueda desplazarse exiliado a ese país, manifestó el portavoz de la cancillería, Amar Belani.

El vocero desestimó, en declaraciones reportadas por la agencia APS, las versiones difundidas en ese sentido por medios de prensa extranjeros.

Por su parte, el ministro de Exteriores alemán, Guido Westerwelle, manifestó que Berlín reconoció al Consejo instituido por la oposición como el representante legítimo del pueblo libio.

El ministro realizó declaraciones en la ciudad libia de Bengasi, donde está emplazado el Consejo.

"Nosotros compartimos el mismo objetivo, una Libia sin Kadafi. El Consejo Nacional es el representante legítimo del pueblo libio", destacó.

WASHINGTON, 13 DE JUN 2011 (AFP) - El directorio ejecutivo del FMI se reúne este lunes en el marco de la campaña para encontrar un sustituto para su ex director Dominique Strauss-Kahn, que renunció tras ser acusado de intento de violación.

El presidente del Banco de Israel, Stanley Fischer, anunció públicamente el sábado su aspiración a convertirse en el director general justo después del cierre de las nominaciones el viernes, creando una carrera de tres competidores junto con la francesa Christine Lagarde y el mexicano Agustín Carstens.

Lagarde, ministra francesa de Finanzas, recogió apoyos el domingo en Egipto, Emiratos Árabes Unidos e Indonesia, lo que confirma su condición de favorita para suceder a Strauss-Kahn, quien renunció en mayo tras ser acusado de agredir sexualmente a una limpiadora de hotel.

"Tengo mucha confianza, sobre todo después de varias reuniones aquí en Egipto", dijo Lagarde a los periodistas tras reunirse en El Cairo con su homólogo egipcio Samir Radwan. "Hemos tenido excelentes reuniones".

Su principal rival es Carstens, jefe del Banco Central de México, que trata de romper la tradición de que haya un europeo en el máximo cargo en el FMI y un estadounidense en el Banco Mundial.

La decisión sobre el nuevo jefe del FMI debería ser adoptada antes de finalizar junio.

BRUSELAS, 13 JUN (EFE).- Los ministros de Finanzas europeos se reunirán mañana en Bruselas para discutir la reforma de la disciplina presupuestaria común, pero con la mirada puesta en Grecia, para la que la UE ya prepara un segundo plan de ayuda, más allá del rescate de 110.000 millones concedido en mayo de 2010.

La cena de trabajo de los ministros de Finanzas ha sido convocada por la presidencia de turno de la UE, ocupada este semestre por Hungría, para debatir los progresos de las negociaciones con el Parlamento Europeo sobre este paquete legislativo, con objeto de llegar a un acuerdo definitivo antes del receso vacacional.

Ese paquete lo conforman seis textos legislativos que pretenden endurecer la disciplina fiscal y aumentar la vigilancia sobre las políticas económicas de los países europeos, para prevenir crisis como la originada en Grecia y que ahora vuelve a estar subrayado en la agenda de los líderes europeos.

Actualmente, la UE discute la posibilidad de otorgar una segunda ayuda a Grecia, que podrían ascender a 90.000 millones de euros, para cubrir las necesidades de financiación del país hasta 2014.

Según diversas fuentes, un tercio de este segundo paquete de ayudas será facilitado por la UE y el FMI, otro tercio provendrá del programa de privatizaciones heleno y el resto, correspondería a los acreedores privados, lo que constituye la parte más polémica.

Alemania defiende una prórroga de siete años en los vencimientos de los bonos griegos, a lo que es reticente el Banco Central Europeo, uno de los principales acreedores de Grecia, contrario a que cualquier contribución privada que pueda ser interpretada como una reestructuración de la deuda por los actores del mercado.

La Comisión Europea reconoció la semana pasada que examina distintas opciones para esquivar las consecuencias que supondría una reestructuración.

Concretamente, la Comisión apuesta por algún tipo de "reestructuración suave", que consistiría en lograr que los bancos se comprometan de manera voluntaria a suscribir deuda nueva del país a medida que venzan los plazos de la que tienen en cartera.

Bruselas asegura que no hay ninguna decisión tomada al respecto y que la fecha clave para hacerlo será la reunión de ministros de Finanzas que se celebrará en Luxemburgo el 20 de junio.

Además de la cena de trabajo de los ministros de Finanzas, el candidato a sustituir a Jean Claude Trichet al frente del Banco Central Europeo, el italiano Mario Draghi, se someterá a una audiencia ante la comisión de Asuntos Económicos y Monetarios del Parlamento Europeo.

La semana pasada, Draghi, alertó contra los riesgos de una reestructuración de la deuda de Grecia en respuesta a un cuestionario remitido por esa misma comisión parlamentaria.

Asimismo, el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, participará en una conferencia sobre materias primas junto al presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y su ministra de Finanzas, Christine Lagarde, aspirante a dirigir el Fondo Monetario Internacional en sustitución de Dominique Strauss-Kahn.

Mientras tanto, la incertidumbre sobre la crisis griega continúa penalizando a la deuda de los países de la periferia de la zona euro como España, donde el diferencial del bono a diez años con el alemán volvía a rozar máximos del año durante la jornada de hoy.

MADRID, 13 JUN (EFE).- El vicepresidente de la Comisión Europea y comisario de Competencia, Joaquín Almunia, advirtió hoy que si España no cumple su objetivo de déficit para este año o no presenta unos presupuestos para 2012 que permitan tener confianza en ese cumplimiento lo pasará "muy mal", porque no tendrá posibilidad de financiarse.

En una entrevista con el canal público Televisión Española (TVE), el comisario español subrayó que desde el exterior se analiza ese cumplimiento sin separar las cuentas de la Administración Central, "que está más que cumpliendo", de las de las comunidades autónomas, "que son la gran interrogante".

Almunia afirmó que España lo pasará muy mal si no cumple con el déficit previsto, porque no se trata ya "de un tema de quedar mal con quienes nos miran, sino que no habrá posibilidad de financiar nuestro crecimiento y nuestras necesidades".

España debe cumplir este año un objetivo de déficit fijado en el 6 por ciento del PIB, y se puso como meta el 4,4 por ciento para 2012.

Sobre la posibilidad de que se produzca un segundo rescate a Grecia, Almunia dijo que ojalá haya un acuerdo para seguir con un programa de financiación a cambio de que siga haciendo reformas y esfuerzos.

En este sentido, resaltó que Grecia ha aprobado un importante paquete de medidas de privatizaciones y ha hecho un gran esfuerzo en consolidación fiscal.

Pero, recalcó que "todo el mundo sabe" que a pesar de esos esfuerzos hay que hacer todavía más cosas para que Grecia un día, "lo antes posible, pero no en 2012", pueda ir a los mercados a pedir financiación para sus necesidades.

ROMA, 13 JUN (EFE).- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, rechazó hoy una posible resolución de la ONU para constituir un Estado palestino e indicó como forma de solución al conflicto el reconocimiento del Estado judío de Israel por parte del presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas.

"Hasta ahora no hemos tenido la paz porque los palestinos se niegan a aceptar la idea misma de tener a su lado a Israel", indicó Netanyahu durante una rueda de prensa en Roma al término de la cumbre ítalo-israelí, retransmitida en directo por televisión.

"Yo estaba dispuesto a dirigirme a la Knesset (Parlamento israelí) y decir: 'aceptaré el Estado palestino'. Pedí a Abu Mazen (Mahmud Abbas) que dijera lo mismo. Si dijera estas seis palabras, 'acepto el Estado judío de Israel', cambiaremos el mundo", agregó.

El primer ministro israelí negó además que en la raíz del conflicto en Oriente Medio estén los asentamientos judíos en los territorios palestinos y rechazó la posibilidad de que llegue de fuera la solución a la actual situación de estancamiento.

"La paz puede ser solo el resultado de una negociación, no puede ser impuesta por el exterior, ni por una resolución de la ONU", dijo Netanyahu.

Una resolución de Naciones Unidas en septiembre que pudiera reconocer el nacimiento de un Estado palestino, agregó, "podría solo hacer retroceder la paz y alejar la perspectiva de las negociaciones".

En esta misma línea se pronunció el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, quien compareció junto a Netanyahu en la rueda de prensa instantes después de que ambos Ejecutivos firmaran ocho acuerdos de colaboración.

"No creemos que en Oriente Medio la paz pueda llegar por una solución unilateral, ni por parte palestina ni por parte israelí. La paz es posible solo con las negociaciones", dijo Berlusconi.

"Hemos estado y estaremos siempre a vuestro lado, porque Israel es la única verdadera democracia de toda la región: en los otros países todo el pueblo árabe vive una situación de no democracia, mientras Israel es el único país en el que los árabes tienen los mismos derechos que el resto de los ciudadanos, lo que tendría que ser un ejemplo para los países árabes", añadió.

El primer ministro italiano dijo además que Italia "siempre ha defendido la causa de Israel en todas las sedes internacionales, en particular" en la Unión Europea (UE).

Netanyahu afirmó asimismo que la "búsqueda constante de producir armas nucleares" por parte de Irán son una "amenaza" para la paz no solo de Israel, sino de Oriente Medio y del mundo.

"Si Irán desarrolla el arma nuclear, la primavera árabe podría convertirse en un nuevo invierno iraní", dijo el mandatario israelí, quien indicó que el hecho de que la comunidad internacional se pudiera plantear la "opción militar" para frenar ese programa atómico "serviría para preocupar a Irán".

SANA, JUN 13 (REUTERS) - Las conversaciones entre el vicepresidente yemení y la oposición fracasaron el lunes luego de que el líder interino del país ignorara la demanda de que el presidente Ali Abdullah Saleh renuncie de inmediato.

Saleh, obligado a buscar atención médica en Arabia Saudita por heridas sufridas en un ataque a su palacio más temprano este mes, se ha negado a dejar el poder pese a casi seis meses de protestas y muchos intentos diplomáticos para sacarlo.

El lunes se desataron nuevos enfrentamientos en la provincia de Taiz, en el sur, cuando el Ejército avanzó sobre militantes que los atacaron y destruyeron varios vehículos blindados, informó un funcionario local.

En Zinjibar, la capital provincial que cayó en manos de los islamistas, una fuente de seguridad dijo que el Ejército yemení mató a dos militantes de Al Qaeda e hirió a otros el lunes, mientras que soldado murió y otros siete resultaron heridos.

La parálisis política y un dilatado conflicto con insurgentes islamistas, separatistas y líderes tribales rebeldes han hecho temer que Yemen descienda en el caos y eso fortalezca a Al Qaeda en una nación situada en medio de las rutas de transporte del petróleo.

Un miembro de un grupo de partidos de la oposición que pide la dimisión de Saleh dijo que el vicepresidente Abd-Rabbu Mansour Hadi se negó a discutir el futuro del mandatario.

"Se discutieron temas de seguridad, alimentos y electricidad", afirmó Sultan al Atwani, en referencia a los desabastecimientos que han casi paralizado la capital tras los feroces combates entre las fuerzas de Saleh y las del general Ali al-Mohsen al-Ahmar, que abandonó en marzo al presidente.

"El aspecto político no se debatió porque la otra parte dijo que aún necesita tiempo y está preocupada con esos temas, al igual que el alto al fuego", agregó.

TREGUA EN VIGENCIA

En tres oportunidades, Saleh se negó a último momento a firmar un acuerdo preparado por sus vecinos del Golfo Pérsico, que contemplaba su salida del poder a cambio de inmunidad judicial.

Unas 200 personas resultaron muertas y miles huyeron durante las dos semanas de enfrentamientos entre los partidarios de Saleh y las fuerzas del líder tribal jeque Sadeq al-Ahmar, que apoya a los manifestantes.

La oficina de al-Ahmar informó que los muertos fueron 100 y que el número de heridos llegó a 325 entre el 23 de mayo y el 4 de junio.

Tras la salida de Saleh luego del ataque del 3 de junio fue decretado un cese al fuego en la capital Saná.

Pero la situación en la capital se ha deteriorado y escasea el combustible, la electricidad y el agua.

El Gobierno yemení, conmocionado por la crisis política, está luchando para proveer medicamentos y otros bienes básicos a las personas que han huido de Zinjibar.

Al menos 10.000 yemeníes se han refugiado en Adén, muchos de los cuales están durmiendo en escuelas. La agencia de la ONU para la infancia, UNICEF, advirtió la semana pasada que el número de desplazados puede llegar a 40.000.

HANOI, 13 JUN (EFE).- Vietnam llevó a cabo hoy maniobras navales con fuego real, en medio de la tensión causada por el empeoramiento de su relación con Pekín a raíz de los recientes incidentes en la zona del Mar de China Meridional.

El inicio de los ejercicios militares, divididos en dos fases, - una diurna y otra nocturna y de nueve a seis horas cada una -, fue acompañado de otra acusación a China por medio del diario Ejército Popular, empleado a menudo por la cúpula militar vietnamita para emitir sus consignas y mensajes.

En este artículo el poderoso estamento castrense reiteró que es "indiscutible" la soberanía de Vietnam sobre esa zona marítima situada a 300 kilómetros de su costa y culpó a China de espolear la inestabilidad regional con "actos de provocación".

"Amenazar con el empleo de la fuerza en Mar del Este va contra la paz y la cooperación en la región y el mundo y hace que el entorno sea menos estable", señaló el periódico militar vietnamita.

Por su parte, la prensa estatal china denunció que las maniobras, calificadas como "rutinarias" por Hanoi, son una demostración de la fuerza que Vietnam está dispuesta a utilizar para desafiar a Pekín.

Las maniobras en un área ubicada a unos 40 kilómetros de la costa de la provincia central de Quang Nam y cerca de la isla deshabitada de Hong Ong, fueron anunciadas el pasado viernes por el organismo estatal de Cooperación para la Seguridad Marítima Septentrional, que por lo general no da a conocer este tipo actividades militares.

El anuncio oficial se produjo al día siguiente de un intercambio de acusaciones entre los dos países a raíz de que Hanoi clamara que China había dañado otra vez los trabajos de prospección de los barcos vietnamitas, y por su parte Pekín exigiera a Vietnam poner fin a esas actividades en la zona marítima disputada.

El hecho, según la versión oficial del Gobierno de Hanoi, ocurrió cuando un pesquero chino cortó los cables de sondeo arrojados al mar por un buque de la compañía estatal petrolera PetroVietnam, que ya el pasado mayo había denunciado otro incidente similar.

Pekín acusó el pasado jueves a Vietnam de enviar navíos militares con la finalidad de expulsar a los barcos pesqueros chinos de la zona que considera de su soberanía, mientras que Hanoi apuntó que con sus acciones China pretendía dañar de "forma deliberada" los trabajos de exploración.

Por segunda vez en dos semanas, cerca de un centenar de vietnamitas se manifestaron el pasado sábado para condenar las acciones de China y pedir que retire a sus barcos de las aguas consideradas territorio de Vietnam

Los manifestantes, que portaban banderas vietnamitas y pancartas con consignas contra China, se concentraron cerca de la embajada de China en Hanoi y el Consulado General en Ho Chi Minh, sin que las fuerzas de seguridad intervinieran.

Las autoridades vietnamitas reprimen de forma severa cualquier protesta callejera contra el Gobierno.

Hanoi denuncia que las acciones de Pekín espolean una crisis en el Mar de China Meridional a pesar de que, en 2002, firmó con la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) un código de conducta mediante el que se comprometieron a emplear el cauce diplomático ante cualquier disputa.

El primer ministro vietnamita, Nguyen Tan Dung, sostuvo el pasado jueves que es "incontestable" la soberanía de Vietnam sobre las islas Paracel y Spratly, en el Mar de China Meridional.

Además de Vietnam, también otras naciones que forman parte de la ASEAN observan con preocupación el comportamiento chino, que perciben como una expresión beligerante de la pretensión china de controlar el mar del sur de China.

En marzo de 2010, Pekín sorprendió a otras naciones de Asia al elevar el nivel de su reclamación territorial al declarar de forma oficial que el Mar del sur de China era una "preocupación central" a la par que la de Taiwán, a la que considera una provincia renegada.

China, Brunei, Filipinas, Malasia, Taiwán y Vietnam reclaman total o parcialmente la soberanía sobre las Spratly, mientras que Hanoi y Pekín se disputan el control de las Paracel, ubicadas también en el Mar de China Meridional.

Estados Unidos ha alertado en reiteradas ocasiones de que estas disputas sobre áreas marítimas del Mar de China Meridional pueden llegar a entorpecer el transporte marítimo, lo que causaría un impacto negativo en el comercio global.

El jefe del Pentágono Robert Gates, descartó en octubre, durante su discurso sobre la política de defensa estadounidense en Asia, que Washington vaya a ceder ante la pretensión de China de conseguir que se mantenga al margen de las disputas territoriales en el Mar de China Meridional.

DALLAS, 13 JUN (NOTIMEX).- Los documentos secretos del involucramiento estadounidense en la Guerra de Vietnam serán colocados hoy por primera vez en Internet, 40 años después de que los publicó The New York Times y desataran una de las mayores batallas legales por la libertad de prensa.

Las siete mil páginas que conforman lo que oficialmente se tituló 'Reporte de la Fuerza de Tarea Vietnam de la Oficina del Secretario de Defensa', serán difundidas en forma simultánea a partir del mediodía de este lunes por las bibliotecas presidenciales Lyndon B. Johnson, en Austin, Texas y Richard M. Nixon en Yorba Linda California.

También por las bibliotecas John F. Kennedy en Boston, Massachusetts y la de 'Archivos Nacionales', ubicada en Collage Park Maryland.

De acuerdo con un comunicado de la Biblioteca Presidencial Lyndon B., Johnson, los documentos, contenidos en 48 cajas, serán colocados en su totalidad en la red.

Aparecerán en forma original, sin ninguna redacción extra, tal cual fueron entregados por Leslie Gelb, el coordinador del informe, al entonces secretario de defensa Clark Clifford, el 15 de enero de 1969.

Alrededor de un 34 por ciento del reporte estará disponible por primera vez, y lo que ahora se conoce a través de los extractos publicados en la prensa, podrá ser leído en forma completa.

Los 'Papeles del Pentágono' se originaron cuando en 1967, el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert McNamara, comisiono a varios militares y académicos la elaboración de un reporte secreto en el que se evaluara las condiciones de la Guerra de Vietnam.

En junio de 1971, pequeñas porciones del reporte comenzaron a filtrarse al público a través de las páginas del periódico The New York Times, revelando como la administración presidencial de Lyndon B. Johnson había mentido en forma sistemática sobre un importante asunto de interés y trascendencia nacional.

El Times publico una pequeña parte de la información contenida en los documentos a lo largo de varios días, hasta que un juez federal ordeno que dejara de hacerlo.

Lo anterior desato un caso judicial que culminó con la decisión de la Suprema Corte de Justicia a favor de que el periódico continuara difundiendo la información que poseía, en una importante y trascendental decisión para la libertad de prensa en Estados Unidos.

De acuerdo con funcionarios de la institución, los documentos filtrados a la prensa no incluyen una sección sobre los esfuerzos secretos del presidente Johnson para negociar la paz con Vietnam del Norte.

Poco antes de morir, Johnson pidió a su sucesor Richard Nixon, dar a conocer los documentos.

Nixon estuvo inicialmente de acuerdo en ello, pero fue convencido por sus asesores de no hacerlo, porque eso dejaría un mal precedente para la información secreta del gobierno estadounidense.

'Los Papeles del Pentágono' podrán ser vistos a partir del mediodía de este lunes en la dirección electrónica: [http: www.archives.gov research pentagon-papers](http://www.archives.gov/research/pentagon-papers)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
